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POLÍTICA 
El abogado Jesús Moreno, representante del reconocido arquitecto Teodoro González, acudió a 
las instalaciones de la legislatura local para iniciar un juicio político en contra del secretario de 
desarrollo urbano y obras públicas, José Luis Covarrubias, por haberle otorgado el proyecto del 
teatro metropolitano de la ciudad de las artes, al también arquitecto, José de Arimatea Moyao 
López, cuando todavía tenía vigente el contrato con su representado. (MR) 
 
Cabeza. El próximo viernes se ratificará una denuncia de tipo político en contra del secretario de 
obras públicas del estado, José Luís Covarrubias, por supuestas violaciones constitucionales y a 
la ley de obras públicas, por haber reasignado la licitación del teatro metropolitano y rescindido una 
anterior, aseguró el abogado Alfredo Moreno Mendoza. (EL) 
 
El Secretario de gobierno, Alfredo Botello Montes considera que la petición de juicio político que 
solicita el abogado del arquitecto Teodoro González por el supuesto plagio del Teatro 
metropolitano de la ciudad de las artes, no es la vía para dirimir este conflicto. Aseguró que a pesar 
que la defensa del arquitecto ha acudido a otras instancias legales, no ha tenido éxito. (MR) 
 
Los estatutos del PRI establecen que un interinato no puede alargarse, por lo que la dirigencia de 
Hiram Rubio vence este 24 de julio y no existe la posibilidad de una prórroga, indicó Enrique 
González, quien declaró que es obligación de la dirigencia nacional nombrar a un delegado o 
emitir la convocatoria correspondiente. (MR) 
 
Cabeza. Reynaldo Sánchez Bayardo, secretario de acción electoral, sostuvo en entrevista, que 
cabe la posibilidad de que el Presidente interino Hiram Rubio, siga al frente del PRI en Querétaro. 
(MR) 
 
SECCIONES 
Juan José Arreola y Tere Garay comentan que la reunión sobre retenes ayer se hizo a puerta 
cerrada; los diputados hablan de legalidad, los responsables de resultados; cada loco con su tema. 



El procurador dijo que la Comisión Estatal de los Derechos Humanos supervisa los operativos, pero 
como están las cosas, da para lo mismo. Chiste (medio en serio): el próximo presidente del PAN va 
a ser Adolfo Ortega Osorio. ¿Se puede respetar la ley y garantizar el orden? Una solución es que 
se pregunte al automovilista si está dispuestos a ser revisado… El arquitecto González de León 
ganó la licitación, dice gobierno que incumplió, él dice que no es cierto; el gobierno le da la obra al 
cuarto lugar y el arquitecto dice que le están pirateando. Primero que nada, por qué al cuarto 
lugar; segundo, el arquitecto es una persona con mucho prestigio y angustiaría que estuviera 
mintiendo, pero más angustiaría que el gobierno esté mintiendo. El PAN va a detener el juicio 
político, es claro. Lo que no queda claro es quién de las dos partes miente. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. En dos semanas se darán a conocer los resultados del estudio Universidad-Empresa, 
vínculo para el éxito, donde el propósito es conocer los perfiles que requiere el sector empresarial 
de los egresados de las universidades, señaló la también presidenta de la comisión de educación de 
la COPARMEX, Silvia Rivera Damián. (MR) 
 
Con el objetivo de que las micro y pequeñas empresas queretanas se conviertan en posibles 
exportadoras del mercado latino en Norteamérica, la secretaría de desarrollo sustentable del 
municipio, organizó un foro donde la cámara de comercio, México-Estados Unidos, mostrará su 
proyecto CONMEX México 2008, como apoyo a las 150 empresas que se verán beneficiadas, según 
el titular de dicha dependencia, Ricardo Alegre. (EL)  
 
Cabeza. Este miércoles en el centro cívico se realizó un encuentro entre la Cámara de comercio 
México-Americana y 150 empresas asentadas en el municipio capitalino, con el objetivo de 
habilitarlas para exportar sus productos, dio a conocer la Secretaría de Desarrollo Sustentable 
municipal. (MR) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
La USEBEQ y el SNTE deben aclarar bajo qué criterios asignan las plazas a los maestros en 
Querétaro, señaló el Presidente de la Asociación estatal de padres de familia, Juan Carlos Calvo 
Serrano, al hablar sobre los señalamientos que hiciera Elba Esther Gordillo de que esta 
situación sí se presenta en algunas entidades. (MR) 
 
En el ciclo escolar que acaba de terminar se registraron 15 quejas de condicionamiento de entrega 
de inscripciones y entrega de documentos a cambio de aportaciones voluntarias de los padres de 
familia, informó Juan Carlos Calvo. (MR) 
 
Sí existen escuelas en Querétaro que no cumplan con la normatividad, no se debe esperar a 
cerrarlas, pues finalmente se engaña a los padres que buscan una mejor expectativa para sus hijos, 
aseguró el diputado Oscar Arturo Rodríguez, presidente de la comisión legislativa de educación, 
cultura, ciencia y tecnología. (EL) 
 
Cabeza. En el próximo ciclo escolar, la UVM campus Querétaro contará con tres nuevas 
licenciaturas: terapia de audición y lenguaje, químico farmacobiólogo y ecoturismo, informó la 
rectora de la región centro, Silvia Rivera. Indicó que son carreras que apenas se están dando a 
conocer y prevén que se inscriban pocos alumnos. (MR) 
 
Cabeza. La deserción que se presenta en la escuela de Laudería es casi nula, debido al estricto 
proceso de selección que se aplica a los aspirantes, destacó Laura Cordera Galván, directora del 
Instituto. (MR) 
 



Cabeza. Querétaro será sub sede del festival de música de cámara de San Miguel de Allende, 
anunció Martín Reina, gerente del festival, quien dijo que se espera contar con más de 8 mil 
asistentes interesados en escuchar a los 44 músicos que participarán. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Reconoce el presidente de la comisión de asuntos municipales y del migrante del congreso, José 
González Ruiz, que el programa de repatriación voluntaria no ha tenido buenos resultados, 
debido a que son muy pocos los mexicanos que desean regresar a su tierra y agregó que en los 4 
años de este programa, se han registrado pocos casos. (MR) 
 
Pese a que en febrero el gobierno del Estado pagó a la Secretaría de comunicaciones y transportes 
un estudio para realizar las adecuaciones que se deberán realizar a la llamada curva maldita, aún la 
SCT no ha dado a conocer el resultado, destacó la comisión de protección civil y seguridad pública 
del congreso local, quien confían en una respuesta antes de terminar el 2008. (MR) 
 
El director de gestión de emergencias, Gerardo Quirarte, señaló que a la fecha se han 
encontrado seis de los 16 sustraídos de las instalaciones de la CEA, en los cuales, cuatro no tenían 
ninguna alteración y los dos restantes estaban vacíos al momento de ser hurtados. (MR) 
 
Cabeza. El día de ayer al filo de las 3 de la tarde, gracias a la denuncia ciudadana, fueron 
localizados otros 5 tanques de gas cloro en el municipio de Pedro Escobedo. (EL) 
 
Con una inversión de 4.7 mdp serán entregados los 258 paquetes para la construcción y ampliación 
de vivienda en el municipio de Cadereyta. De acuerdo a los acuerdos de gobierno con los dueños 
de los terrenos que serán usados para obras del Acueducto 2, informó el subsecretario de 
desarrollo político de la secretaría de gobierno, Jesús Carlos Hernández. (MR) 
 
A partir de hoy, más de 80 mil familias queretanas serán beneficiadas por el programa 
oportunidades, comenzarán a recibir los 120 pesos adicionales a su apoyo, como parte del 
programa de subsidio económico que anunció el presidente de la república, informo Gerardo 
Pérez Retana, delegado de la SEDESOL. (EL) 
 
Cabeza. A partir del 24 de julio, la delegación de la SEDESOL comenzará a entregar 120 pesos 
adicionales en el programa Oportunidades, como parte del apoyo alimenticio Vivir mejor, indicó su 
titular, Gerardo Pérez Retana. Dijo que serán cerca de 80 mil familias beneficiadas en el Estado. 
(MR) 
 
Visión ciudadana. El empresario Juan Antonio Torres Landa considera que Querétaro ha 
mejorado mucho en seguridad, pero hay que poner más atención. En cuanto a servicios públicos 
opina que el crecimiento de Querétaro ha sido más rápido que la respuesta de las autoridades. 
(MR) 
 
Entrevista. Ana María Alcalá, de la fundación manos mágicas, comenta que realizan actividades 
en el jardín Guerrero, desde el martes pasado, la mayoría de talleres artesanales de mujeres. La 
innovación más importante es la producción de artesanías con fibra de nopal. Estarán hasta el 
domingo y cada día se ponen de 10 de la mañana a 8 de la noche, con la participación de 
artesanos de siete municipios. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
Se entregó la rehabilitación del parque Alcanfores sección sur, en el que se invirtieron poco más de 
7 mdp. Las autoridades capitalinas resaltaron que con las acciones realizadas, 45 mil vecinos se 
verán beneficiados. (MR) 



 
El presidente municipal de Querétaro Manuel González Valle, hizo entrega de la rehabilitación 
del parque Alcanfores Sur, donde con una inversión de más de 7 millones 400 mp, se arreglaron los 
juegos existentes, la pintura, el alumbrado público, las instancias deportivas y las áreas verdes, 
además que se integraron 2 sanitarios para personas con capacidades diferentes. (EL) 
 
Vistazo Ciudadano desde el parque de los Alcanfores, que ayer fue entregado por el presidente 
municipal, Manuel González Valle, el cual quedo muy bonito, hasta los baños están muy bien 
arreglados. Tiene un sistema de riego automático, se podaron algunos árboles por tener plaga, los 
árboles viejos están enumerados y controlados para ser fumigados y evitar las plagas.  Uno de los 
jardineros se ha dedicado a mantener las raíces de los árboles en condiciones extraordinarias, 
también hay una zona de bicicletas, servicios médicos, rampas para las bicicletas, patinetas. Hay un 
sistema de vigilancia para que las instalaciones sean seguras. El puente peatonal de esta colonia, 
ya se arregló. Este tipo de obras sirve para que los jóvenes se alejen de las adicciones y que las 
familias tengan espacios para convivir y que no haya violencia intrafamiliar. Es una obra que costó 
cerca de 7 mdp, hay que felicitar a la autoridad por retomar estos espacios públicos y renovarlos. 
(EL) 
 
Entrevista.   Israel Chávez Poza regidor PVEM, comenta que Alcanfores es un parque muy 
importante en Querétaro y hay que hacer una reflexión para que cuiden los espacios recreativos, 
porque sirve para la convivencia familiar. Fue un trabajo muy intenso por parte de servicios 
públicos y de obras públicas. Lo importante es que es para el ciudadano, y darle el reconocimiento 
a los pintores, jardineros, los que limpian los baños, por todo el trabajo hecho. En otro tema, 
comenta que pueden enseñar a hacer huertos en sus casas y hacer composta. La composta es todo 
el material de basura orgánica; hay que sembrarlo a unos 50 cm, toda la basura orgánica se pone 
en una caja, una capa de basura y una de aserrín hasta que se llene se deja por 6 a 8 semanas 
dejando salir los gases y se ocupa como abono para la huerta hecha en casa. Pueden hablar al 238 
7824 de 8:30 a 4 de la tarde para más información. (EL) 
 
En este periodo vacacional, los visitantes en el parque Alfalfares y Alcanfores se ha incrementado. 
Diariamente mil 500 y 300 personas, respectivamente, acuden a estos espacios recreativos. El 
secretario de servicios públicos municipales, Juan Alberto González, informó que no se han 
reportado daños, producto de acciones vandálicas. (MR) 
 
Juan Alberto González Arce, secretario de servicios públicos municipales, asegura que la 
afluencia en los parques del municipio, se ha incrementado en estas vacaciones y que solo en 
Alfalfares, diariamente se recibe  a más de mil 500 personas y los fines de semana llega a tener 
hasta 3 mil visitantes. (EL) 
 
Este viernes se entregan las preseas a quienes han realizado acciones que dejan huella en la 
sociedad, como parte de los festejos del 477 aniversario de la ciudad. Una de las homenajeadas es 
la escuela de laudería, cuya directora, Laura Cordera dijo que se sienten congratulados por recibir 
la presea Germán Patiño. (MR) 
 
Se tomó la protesta al comité de ciudades hermanas en el municipio de Corregidora. Señaló el 
Alcalde Germán Borja García que el objetivo es tener acercamiento del municipio entre los 
primeros en el extranjero, para atraer inversiones. (MR) 
 
La dirección del Instituto de la juventud del municipio de El Marqués se acercará a los colegios de 
bachilleres ubicados en la demarcación, con la intención de ofrecer pláticas a los estudiantes, sobre 
alcoholismo y drogadicción, con el objetivo de combatir estos problemas sociales. (MR) 
 



Para este ciclo escolar  agosto-diciembre van a impartir en 20 secundarias de El Marqués, pláticas 
para prevenir el alcoholismo y la drogadicción, informó Ricardo Martínez Coronel, director del 
instituto municipal de la juventud de aquella localidad. (EL) 
 
Se abrió la convocatoria para pertenecer a la cuarta generación de policías en el municipio de El 
Marqués. Arturo Resendís, director de seguridad pública, tránsito y protección civil de aquel 
municipio, dijo que la idea del presidente Enrique Vega Carriles, es que se profesionalicen los 
cuerpos de seguridad pública, para que puedan ofrecer un mejor servicio a la sociedad. (EL) 
 
Quejas. La gente en El Marqués le pide al Alcalde Enrique Vega, que  se acuerde cuando visitó 
puerta por puerta a los ciudadanos, y que ahora haga caso de las demandas de la gente. (MR) 
 

AGRICULTURA 
Entrevista.  Jorge Lomelí Noriega Director del centro de estudios y proyectos del municipio de 
Querétaro comenta sobre el proyecto de ollas de agua en las zonas rurales que la idea es activar la 
zona de tierra que por muchos años quedo abandonada y generar sistemas de cruce entre la gente 
del campo. La idea es que produzca el campo y darle la facilidad al campesino para hacer trabajar 
sus tierras y que se produzca. Los tractores son la base para generar estas hectáreas de labor 
tempranera, caminos rurales, proyectos productivos, desasolves, pastizales y ganado mayor y 
menor. Se adquirieron 25 tractores que son del municipio y se ponen a trabajar de acuerdo a las 
zonas que lo necesiten para cultivar; lo que se hacía anteriormente con yunta ahora es con el 
tractor y se les cobra 200 pesos por hectárea, cuando en el mercado está 5 veces más caro. El 
municipio aporta el tractor, el operador , el combustible y la supervisión y después de todo esto al 
mes o mes y medio va pagando. Se habla de 2 mil 200 productores y es una cantidad muy 
importante. Se están haciendo ollas de agua o aguajes para abastecer al hato de ganado sobre 
todo menor; normalmente son 25 animales por familia y cada aguaje sirve para 6 familias en 
promedio. Se tarda en cosechar 160 días y cuando vienen los fríos se pierden algunas cosechas y el 
aguaje les ayudará mientras viene el temporal de agua. Se han hecho 80 aguajes y la idea es 
generar 40 más para finales de año; no se requiere mucho dinero, porque se consiguió un tractor 
de 8 por parte de la CEA. El municipio de Querétaro paga solamente los fines de semana y en las 
tandeadas, como lo llaman los campesinos cuando terminan su labor y el municipio paga el tiempo 
extra, entonces la inversión es muy baja. Donaron al alcalde 60 yeguas y se regalaron, para hacer 
jaripeos pero hay que domarlos; otra persona donó borregas de registro de alta calidad y también 
se rifaron entre la gente rural. Hoy hay 70 granjas cunícolas donde se quiere hacer la carne de 
conejo procesada para los desayunos de los niños. La disposición de la gente es muy buena, se han 
rebasado las metas y se le da seguimiento para que se encarrilen. La idea es que la gente tenga 
auto sustento y que cosechen para vender. Hay muchos programas para la mujer, jóvenes y 
personas de la tercera edad, como el invernadero que pueden producir las personas de la tercera 
edad para su venta; este invernadero lo tiene en la casa del adulto mayor. (EL) 
 

LABORAL 
Cabeza. Del 28 de julio al 10 de agosto, 3 mil 885 trabajadores de gobierno del Estado, saldrán de 
vacaciones, informó el oficial mayor, Luis Miguel Sánchez Canterbury. Resaltó que el número 
de empleados es en este momento de 6 mil 267. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Este miércoles se reunió la comisión de Derechos Humanos del congreso local, con el procurador 
Juan Martín Granados Torres, el secretario de seguridad ciudadana, José Manuel Ogando, el 
secretario de gobierno Alfredo Botello Montes y el Ombudsman queretano, Adolfo Ortega 
Osorio, para hablar sobre la implementación de los retenes que se han colocado en las carreteras 
que convergen en la ciudad. El diputado Martín Mendoza Villa señaló que los responsables de 



estos operativos se comprometieron a revisar el actuar de sus elementos, para que respeten las 
garantías individuales de los ciudadanos. (MR) 
 
Nada nuevo salió de la reunión de la comisión legislativa de derechos humanos con los directores 
de seguridad pública municipales, pues no justificaron las acciones realizadas en los retenes, sin un 
documento escrito donde la autoridad explique él porque de la revisión al conductor, aseguró el 
diputado Marco Antonio León Hernández, miembro de dicha comisión. (EL) 
 
Con la nueva ley de tránsito se pretende autorizar la implementación de equipo de alta velocidad, 
para generar infracciones automáticas en las carreteras que dan entrada y salida al estado, aseguró 
el diputado Alonso Valdovinos Torales, presidente de la comisión legislativa de seguridad 
pública y protección civil. (EL) 
 


